

Defiende Pemex su ronda cero (Reforma 26/03/14)

Defiende Pemex su ronda cero (Reforma 26/03/14) Por Alejandra López Cd. de México México (26 marzo 2014).- Petróleos Mexicanos (Pemex) defendió su solicitud a la Secretaría de Energía (Sener) y aseguró que el petróleo que no solicitó es bastante para que la iniciativa privada lo desarrolle. Emilio Lozoya, director general de la paraestatal, explicó que tanto el Gobierno federal como la paraestatal concursarán estos yacimientos. En el primer caso, será la Secretaría de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) quienes liciten los campos donde la participación será abierta tanto para Pemex como para la IP. A su vez, Pemex podrá solicitar socios en los campos que se le asignen en la ronda cero. Éste es un procedimiento donde antes de abrir a la explotación de yacimientos a las empresas privadas, se le permite a la petrolera estatal escoger con qué se queda y qué no. "La iniciativa privada no sólo puede participar con las licitaciones que haga la CNH, sino que también podrá participar en las asociaciones que Pemex quiera desarrollar con las reservas que se le otorguen en la ronda cero en los siguientes tipos de campos: campos maduros, plays de shale, aguas profundas y con probabilidad de aguas someras sólo en crudos extrapesados", aseguró. En entrevista con REFORMA, Lozoya Austin señaló que Pemex pidió el 100 por ciento de las reservas que tienen 90 por ciento de probabilidad de extraerse (conocidas como 1P) y que sustentan la producción diaria de 2.5 millones de barriles. Éstas suman 14 mil millones de barriles de gas y petróleo y alcanzan para 15.34 años si se explotan al ritmo actual. Las reservas 2P, que tienen el 50 por ciento de probabilidad de ser extraídas, la paraestatal pidió el 83 por ciento y suman 20 mil 600 millones de barriles. A su vez, los recursos prospectivos, que tienen menos del 5 por ciento de probabilidad de éxito pero que reflejan las oportunidades exploratorias de Pemex, se solicitaron el 31 por ciento que suman 34 mil 500 millones de barriles. De éstos, el 74 por ciento son en aguas profundas y 25.8 en gas shale. Pemex está dejando para la iniciativa privada 78 mil millones de barriles para explorar y 4 mil 200 para explotar en reserva 2P. "Pemex se está quedando con algo importante, pero estamos dejando algo mucho más importante sobre la mesa", dijo el titular. Cuestionado sobre Chicontepec, la empresa pidió todos los campos donde ya tiene una producción petrolera. "En Chicontepec no ha sido una inversión de buena rentabilidad para Pemex y por lo tanto estaremos regresando una parte, pero la parte que está produciendo de Chicontepec nos los vamos a quedar", aseguró. Finalmente, Lozoya señaló que Pemex quiere crear una empresa filial para explotar gas shale que sea horizontal y más pequeña, pues las firmas que extraen este hidrocarburo en Estados Unidos son pequeñas y medianas con bajos costos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo